

E.U. acusa a Nicaragua por muerte periodistas

Washington, junio 23 (UPI). El Departamento de Estado acusó hoy al gobierno de Nicaragua de tener la responsabilidad en la muerte de dos periodistas norteamericanos en Honduras y anunció que Estados Unidos formulará una protesta oficial.

El portavoz del Departamento, Alan Romberg, dijo que la "responsabilidad tiene que ser adscrita al gobierno de Nicaragua" en la muerte del martes del corresponsal de "Los Angeles Times", Dial Torgerson, y del fotógrafo independiente Robert Cross.

Romberg dijo que habían testigos hondureños sobre el

ataque al automóvil que conducía a los periodistas, el cual fue volado por una granada propulsada por un cohete.

Indicó que el cohete fue disparado desde el lado fronterizo nicaragüense y que tales armas son de uso común en el ejército de Nicaragua. Añadió que el fuego desde el lado nicaragüense demoró el retiro de los cadáveres por parte de las fuerzas armadas hondureñas.

El vocero señaló que los dos periodistas estadounidenses estaban viajando en un "claramente identificable vehículo civil", cuando fueron muertos.

"No sé de ninguna otra fuerza disparando desde territorio nicaragüense", añadió el portavoz.

Romberg indicó que la protesta de Estados Unidos será entregada hoy al gobierno de Managua.

Pasa a la página 52

Alarma en E.U. sistema de espionaje soviético

Londres, junio 23 (AP). Un dispositivo de espionaje submarino soviético fue descubierto por la Armada estadounidense cerca de un campo de prueba de máxima seguridad en la costa occidental de Gran Bretaña y utilizado por nor-

teamericanos en sus prácticas de cohetes submarinos Trident, informaron hoy periódicos británicos.

Citando altos funcionarios norteamericanos a los cuales no identificaron, los

Pasa a la página 11

Crimen en periodistas confirma agresión nica

Tegucigalpa, junio 23 (AP). El gobierno dijo hoy que la muerte de dos periodistas estadounidenses el martes en una carretera paralela a la frontera con Nicaragua, "atestigua frente al mundo la tragedia

de que hemos venido siendo víctimas los hondureños por parte del régimen intervencionista y totalitario que se ha instalado en Managua".

El canciller Edgardo Paz

Pasa a la página 42



DISCURSO REAL. Londres, junio 23 (AP). La primera ministra de Gran Bretaña, Margaret Thatcher, acompañada por el líder de la oposición, Michael Foot, se dirigen a la Cámara de los Lores para escuchar el discurso que pronunciará la reina Isabel II.

Detenido un jefe de Brigadas Rojas

Roma, junio 23 (Latin-Reuters). La policía italiana anunció hoy que fue detenido un ex dirigente del grupo guerrillero urbano Brigadas Rojas que participó en el asesinato del ex primer ministro Aldo Moro.

Un vocero policial informó que Pietro Vanzi intentó hacer frente a las fuerzas de seguridad con una pistola al ser arrestado ayer en una calle de Roma, pero fue reducido antes que pudiera extraer el arma de su portafolios.

Vanzi, uno de los últimos jefes de las Brigadas Rojas, que se encontraba en libertad, fue sentenciado en ausencia este año a cadena perpetua por la complicidad en el asesinato

Pasa a la página 30

Muere policía en atentado de ETA

San Sebastián, España, junio 23 (UPI). Un policía fue muerto y al menos otros tres resultaron heridos en el segundo atentado consecutivo con una bomba en un auto patrullero en la región vasca.

Las autoridades dijeron que sospechaban que los responsables de ambos atentados son vascos separatistas.

Emilio Casanova, de 29 años, murió después que una bomba colocada en un auto estacionado estalló al pasar un vagón policial cerca del lugar, dijeron las autoridades. Por lo menos otros tres policías quedaron heridos.

La organización separatista vasca ETA considera a la policía y ejército españoles como fuerzas de ocupación.



CON PREMIER POLACO. Cracovia, Polonia, junio 23 (AP). El Papa Juan Pablo II estrecha la mano al primer ministro de Polonia, general Wojciech Jaruzelski, durante una entrevista anoche, en esta ciudad meridional, mientras se aproxima el fin de la visita de 8 días, que el Pontífice efectúa a su país natal, Polonia.

Honduras denuncia que Nicaragua busca guerra

Tegucigalpa, junio 23 (UPI). El gobierno de Honduras acusó al de Nicaragua de estar buscando una guerra, a raíz de la muerte de dos periodistas norteamericanos, ultimados en la frontera entre ambos países al ser lanzada una granada contra su vehículo.

El portavoz de la embajada de Estados Unidos en

Tegucigalpa, Robert Callahan, dijo ayer que el corresponsal de "Los Angeles Times", Dial Torgerson, de 55 años y el fotógrafo Richard Cross, de 33 años, colaborador de "U.S. News and World Report", y el conductor hondureño, José Herrera; murieron cuando tropas nicaragüenses dispararon una granada

Pasa a la página 52

Paro nacional en Chile se realiza lentamente

Santiago, Chile, junio 23 (UPI). La primera huelga nacional en contra del gobierno del general Augusto Pinochet comenzó hoy lentamente con los servicios de transporte público trabajando en forma normal, los colegios primarios y secundarios con asistencia regular y el principal puerto de Valparaíso con sus actividades habituales.

El presidente de la Con-

federación de Dueños de Camiones, Adolfo Quinteros dijo que por lo menos el 70 por ciento de sus asociados paralizaron sus labores.

Sin embargo, era notorio que poco antes del mediodía los autobuses y taxis-buses estaban mermando su actividad especialmente en barrios alejados de la capital.

Pasa a la página 17

Arabes buscan solución al motín contra Arafat

Beirut, junio 23 (Latin-Reuters). Los líderes árabes intensificaron hoy sus esfuerzos para buscar una solución al amotinamiento guerrillero contra Yasser Arafat, pero los resultados eran puestos en duda por diplomáticos y otros observadores de los asuntos palestinos.

Desde Tripoli, al norte del Líbano, Arafat, presi-

dente de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP) renovó sus acusaciones de que tropas sirias intervinieron al lado de los amotinados en el seno de su movimiento Al-Fatah durante los recientes enfrentamientos en el Este libanés, en poder de los sirios. Siria lo rechazó de plano.

Pasa a la página 70

Congreso sin veto en decisiones ejecutivas

Washington, junio 23 (Latin-Reuters). En una importante victoria para la Casa Blanca, la Corte Suprema dictaminó hoy que el Congreso no puede vetar decisiones del presidente y del Poder Ejecutivo adoptadas en función de facultades que les fueron otorgadas por la legislatura.

El dictamen, uno de los más importantes formulados por la Corte cerca de la

separación de poderes en el marco de la Constitución estadounidense, afecta a unas 200 leyes que abarcan desde cuestiones de seguridad nacional y asuntos exteriores hasta decisiones presupuestarias y regulatorias domésticas.

La decisión adoptada 7-2 fue suscripta por el juez Warren Burger.

Estableció que el Congreso viola la Constitución

Pasa a la página 30

Elogian la acción de Reagan en C.A.

Nueva Orleans, junio 23 (AP). Un ex cónsul nicaragüense que procura asilo político en Estados Unidos, Agustín Alfaro, dijo hoy que la acción del presidente Ronald Reagan en América Central es el único modo de contrarrestar la fuerza de gobiernos izquierdistas como el de su patria.

"Estoy muy desilusionado con la revolución nicaragüense", dijo en una referencia a la toma del poder por los sandinistas. "Traiciona a su pueblo y reniega de sus promesas", añadió.

La conferencia de prensa de hoy fue la primera presentación pública de Alfaro desde que pidió asilo aquí el 8 de junio, cuando el gobierno de los Estados Unidos expulsó a los cónsules nicaragüenses en el país.

Dijo que había estado en contacto con varias agencias del gobierno norteamericano en conexión con su solicitud de asilo, pero no entró en detalles.

Dijo que al principio de la revolución, el gobierno era una combinación de representantes de la empresa privada, estu-

Pasa a la página 19



PARA MISS UNIVERSO. St. Louis, Misouri, junio 23 (AP). Tres de las participantes en el concurso "Miss Universo": Ana Herrero García (España), Lolita Morena

(Suiza) y María Jacqueline Beltrán (Uruguay), manifiestan que ya están preparadas para la competencia y se sienten felices de participar.